

和 気 品
合 魄 位

高島市立マキノ中学校



学校だより

文責：校長 清水

人 と の つ な が り を 大 事 に し て

マキ中収穫祭～地域の方と園・小・中の交流～

マキノ赤十字奉仕団(日赤奉仕団)様のご協力のもと、マキ中収穫祭を11月8日(水)に行いました。この行事は、消火訓練や防災食についての学習を通して避難時における行動や食について考えたり、地域の方や園児・小学生とのふれあいを通して、思いやりの心や感謝の心を育むことをねらいに実施しました。



食育コーナーより



生徒会コーナーより

前半は、1年生が、日赤奉仕団約25名の方に、①から③について教えてもらい、防災食や担架等を作りました。また、PTAや学校運営協議会委員の有志の方の協力も得ました。2、3年生については、3年生中心の最後の生徒会活動として、2年生への引き継ぎも兼ねて、④のように委員会ごとにコーナーを設け、園児・小学生を招待して実施しました。

- ① 食育コーナー (防災食作り)
 - ・焼き芋とさつま芋のつるの佃煮 (2年生が収穫したさつまいもを使用)
 - ・新聞紙で作る焼き芋包装
 - ・じゃがりこで作るサラダ
- ② ロケットストーブ活用コーナー(防災食作り)
 - ・梅干し入りのおにぎり
- ③ 担架体験コーナー
 - ・2本の棒と布で作る担架
- ④ 生徒会コーナー(各委員会による企画運営)
 - ・園児、小学生へのプレゼント配付
 - ・ペットボトルを使ったボーリング
 - ・ストラックアウト
 - ・大声コンテスト
 - ・しおり作り
 - ・的入れ
 - ・輪投げ



消火訓練より

後半は、高島市消防本部の方を講師に、消火についての話と防災食をいただきました。その後、生徒代表の感謝の言葉や音楽を披露して終わりました。

ある生徒は「地域の方に協力してもらってよかった。生徒会の準備も大変だったけど、みんなに楽しかったと言ってもらえるものが、みんなで作れてよかった。」と述べていました。

このマキ中収穫祭は、さつま芋の植え付けから今日まで、多くの方々に支援していただきました。マキノ中学校区でできた行事でした。ありがとうございました。

1年～ふれあいの中からの成長～

1年生は、小学生のマラソン大会の支援を11月1日に実施しました。参観された方からは、「親切に小学生をリードしている、たくましくなってきた、小学校時代よりずいぶん成長した。」とおっしゃっていただき、大変嬉しく思いました。



小学生マラソン支援より

また、11月5日には、上開田のパプリカ収穫祭に参加しました。下の文章は、ある生徒の感想の一部です。ご一読ください。

「おにぎり作りの活動では、4升の米を洗って大変でした。また、炊き立てのお米を50個以上握りました。その他にすし飯やお餅も作りました。協力して作ったものがたくさん売れて嬉しかったし、教えてくださった方はとても優しく親切な方ばかりで居心地がよかったです。ボランティアを通して、地域の方とふれあえる機会があってよかったです。」
人とのふれあいの中で、普段の学校生活では体験できない温かい学びができたと考えます。



収穫祭おにぎり作りより

2年～地域行事のスタッフとして～

2年生は、地域貢献活動の一環として、土に学ぶ里研修センターを会場とした「Re:フェスタかしま」に、11月26日に参加しました。講師の方を招いて、事前に再生エネルギーや循環型社会について学習し、当日はスタッフの一員として加わりました。



風力発電コーナーより

ここでは、事前授業の感想を紹介します。

「地球温暖化の防止の一つとして、二酸化炭素

削減のために、バイオディーゼル燃料のことを学んだ。その燃料は、天ぷら油から作ることができ、車両や農機、重機すべてに対応することができるという聞いて、驚いた。講師の方が、『エネルギー問題を一人ひとりが自分事として考えないと、変わらない』とおっしゃった言葉が印象に残った。」

これからの社会の担い手となる中学生にとって、実生活につながる学びとなりました。

3年～次なる道に向かって～

3年生は、命の尊さを考えるがん教育や、進路相談としての希望制個別三者懇談会を実施しました。ある日の学級日誌には、「今日は班で協力して学習をすることができました。」「みんな『問題出し合おう』『ここは〇〇だった?』と協力してテストを乗り越え



がん教育の授業より



社会科 ライドシェアを考える より

ようとする姿勢がみられました。」「ベル着ができなかったり提出物が出なかったりした。自分で考えて行動できるように、クラス全体が取り組めたらよい。」等の記述があり、自分の道を、みんなで協力して切り拓いていこうとする姿がみられてきました。

2年連続～男女アベック県駅伝大会出場～

昨年度に続き、男女とも市内中学校のブロック駅伝で、男子は優勝、女子は4位で、市の代表として県大会に出場しました。マキ中生のよさである「懸命に努力する姿と応援する姿」が発揮され、感銘を受けました。



ブロック駅伝より